

# Beschlussvorlage 2014/0121



---

|            |                  |
|------------|------------------|
| Sachgebiet | Sachbearbeiter   |
| Kulturamt  | Stefanie Weidner |

---

| Beratung         | Datum      |              |            |
|------------------|------------|--------------|------------|
| Kulturausschuss  | 12.02.2014 | Vorberatung  | öffentlich |
| Marktgemeinderat | 25.02.2014 | Entscheidung | öffentlich |

---

**Betreff**  
Neuer Standort Kirchweih Leerstetten

---

## Sachverhalt:

Aufgrund stetig sinkender Umsatzzahlen und mangels Helfer stellte der SV Leerstetten die Bewirtung des Festzelt zur Kirchweih Leerstetten am Festplatz in der Further Straße im Jahr 2011 ein. Auch die Schausteller klagten über weniger Einnahmen.

Aus diesem Grund schlug die Verwaltung bereits für das Jahr 2012 vor, den Festplatz auf den Kirchplatz im Altort Leerstetten zu verlegen. Nachdem aber sich ein örtlicher Gastronom für die Bewirtung des Festzeltes am Ende der Further Straße beworben hatte, wurde dieser Vorschlag wieder verworfen. Nach der Kirchweih 2012 konnte bei Gesprächen mit allen Beteiligten festgestellt werden, dass die Besucherzahlen weiter zurückgegangen sind.

Im Jahr 2013 fanden mehrere Besprechungen mit Kirchweihburschen, Schausteller, Feuerwehr und weiteren Personen statt um zu klären, ob es einen alternativen Standort für die Kirchweih geben könnte. Im Gespräch war hier wiederum der Kirchplatz sowie die landwirtschaftlichen Flächen im Bereich der Schwabacher Straße (nahe Feuerwehrgerätehaus). Nachdem sich der örtliche Gastronom nochmals für die Bewirtung des Festzeltes am alten Standort bewarb, wurden die Planungen zu einer Verlegung der Kirchweih wiederum verworfen.

Nach der Kirchweih 2013 musste festgestellt werden, dass die Zusammenarbeit zwischen Gemeindeverwaltung und dem örtlichen Gastronom sich äußerst schwierig gestaltet hatte. Insbesondere das durch den Festzeltbetreiber organisierte und nicht rechtzeitig mit der Gemeindeverwaltung abgesprochene Festzeltprogramm mit Mallorca-Abend und Rocksonntag führte zu Unstimmigkeiten. Es erfolgte daraufhin auch keine erneute Bewerbung des Gastronomen für die Kirchweih 2014. Andere Bewerber stehen auch nicht zur Verfügung. Daher schlägt die Verwaltung in diesem Jahr vor, die bereits seit 2012 angedachte Verlegung des Kirchweihbetriebes vom Ende der Further Straße hin zum Kirchplatz im Altort Leerstetten durchzuführen.

Bisher wurde Gespräche mit den Kirchweihburschen, dem Gastwirt Pino, den Anwohnern und der Evangelischen Kirchengemeinde Leerstetten geführt. Daraus konnte folgendes Konzept erarbeitet werden:

Die Bewirtung übernimmt zum größten Teil die Gastwirtschaft Pino. Dieser stellt vor der Kulturscheune ein Festzelt (10 x 20 Meter) auf, welches zusammen mit der Kulturscheune und dem Biergarten als Gastronomiebereich dient. Auch deutsche Gerichte sollen angeboten werden. Für die Unterhaltung sorgt ebenfalls der Gaststättenbetreiber. Der restliche Bereich des Kirchplatzes soll mit kleineren Fahrgeschäften befüllt werden. Insgesamt stehen hierfür ca. 350 m<sup>2</sup> Fläche zur Verfügung. Ein Platz für einen Autoskooter wäre leider nicht mehr vorhanden.

Die Evangelische Kirchengemeinde Leerstetten würde nach Absprache ihr Grundstück für kleinere Fahrgeschäfte oder für einen Essensbereich zur Verfügung stellen. Mit den Anliegern wurden ebenfalls Gespräche geführt, nachdem sie mit Lärmbelastungen bzw. Einschränkungen bezüglich der Zufahrt rechnen müssen. Hier gab es keine nennenswerte Einwände.

Das Landratsamt Roth würde für den Zeitraum der Kirchweih die Geschwindigkeit auf der Hauptstraße auf 30 km/h reduzieren. Außerdem erfolgt eine Beschilderung die auf den Kirchweihbetrieb hinweist. Eine komplette Sperrung der Kreisstraße wäre unverhältnismäßig und konnte nicht zugesichert werden.

**Vorschlag zum Beschluss:**

Der Marktgemeinderat beschließt, die Kirchweih 2014 am Kirchplatz im Altort Leerstetten abzuhalten.

**Anlagen:**

Lageplan mit Beschreibung